3

20/11/2025

LEGISLATIVO



Por Ángel Molina

mexico@razon.com.mx

l titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, informó la detención de Jorge Armando "N", alias El Licenciado, identificado como presunto autor intelectual del asesinato del exalcalde de Uruapan,

De acuerdo con el funcionario, esta captura constituye un avance significativo en la investigación que encabeza el Gabinete de Seguridad tras el ataque ocurrido el 1 de noviembre de 2025, durante el festival de velas por el Día de Muertos en Uruapan, Michoacán.

García Harfuch también explicó que Jorge Armando "N" es uno de los líderes criminales que planearon y coordinaron el homicidio del edil.

Las autoridades detallaron que el detenido ejerció presiones directas sobre los autores materiales para que ejecutaran el ataque, incluso si Manzo estaba acompañado, lo cual, según la investigación, demuestra la intención deliberada del grupo criminal de consumar el homicidio sin importar las consecuencias.

eldato

GARCÍA HARFUCH también reveló que Ramiro 'N' fungia como instructor dentro del grupo, enseñaba el uso de armas y aplicaba castigos físicos a quienes incumplían órdenes.

A partir de labores de inteligencia, se identificaron conversaciones que permitieron reconstruir los movimientos del alcalde el día del atentado. De igual forma, se determinó la identidad de dos sujetos que acompañaron al agresor principal, el menor de edad quien fue abatido por las autoridades en el lugar de los hechos. De estos otros dos sujetos identificados uno también era adolescente.

Uno de ellos, el único que no era menor, tenía antecedentes por portación de armas de fuego y vínculos con un grupo criminal activo en la región.

Según el reporte oficial, "el pasado 10 de noviembre ambos sujetos fueron hallados sin vida en la carretera Uruapan-Paracho, aparentemente para impedir el desarrollo de las investigaciones; al día siguiente fueron encontrados también

La revisión de estos dispositivos móviles permitió que se conocieran detalles clave sobre la operación del grupo delictivo y la coordinación para matar a Carlos Manzo, a través de comunicaciones con uno de los presuntos autores intelectuales del asesinato.

De acuerdo con el Gabinete de Seguridad, el implicado mayor de edad, identificado como "Ramiro 'N', fungía como instructor de algunos integrantes, a quienes enseñaba el manejo de armas de fuego y castigaba físicamente cuando no seguían las instrucciones"

Los mensajes recuperados muestran la secuencia completa de la operación. A las 18:06 horas del día del ataque, Ramiro envió un video desde la jardinera donde posteriormente fue asesinado el edil, indicando que ya estaba en el punto de vigilancia. A las 19:45 horas, reportó



EL TITULAR de la SSPC, ayer, en conferencia de prensa.

Ligan homicidio con el CJNG

Caso Manzo: cae El Licenciado, autor intelectual del homicidio

> EL SECRETARIO de Seguridad, Omar García Harfuch, asegura que identificaron a otros dos acompañantes del agresor principal; revela que Armando "N" dirigió en chat a ejecutores

> que Manzo había llegado al festival y que transmitía en vivo desde sus redes sociales. Minutos después, alrededor de las 20:00 horas, comunicó que el tirador había sido sometido por las autoridades mientras Manzo recibía atención médica. Finalmente, a las 20:14 horas pidió que recogieran a su colaborador, Fernando Tosué "N"

> Con base en estos elementos, las autoridades confirmaron que Jorge Armando "N" dio instrucciones directas a los agresores para disparar sin importar la presencia de otras personas. Además, precisaron que El Licenciado pertenece a un cártel que opera en Michoacán y man

tiene vínculos con el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

Tras varios días de trabajo de inteligencia, el presunto autor intelectual fue localizado en la colonia Centro de Morelia, donde elementos de seguridad federales y estatales implementaron un operativo que derivó en su captura.

Esta detención representa un paso clave para desarticular la estructura criminal del ataque. Reiteramos que no habrá impunidad. El Gobierno de México mantiene un compromiso absoluto con la justicia y la seguridad en Michoacán", afirmó García Harfuch.

Por su parte, el fiscal general de Michoacán informó que el arma utilizada en el ataque está relacionada con dos carpetas de investigación por hechos ocurridos el 16 y el 23 de octubre, en los que murieron dos personas.

Delitos más están ligados con el arma con que asesinaron a Manzo

La Razém

3



"Es un arma calibre .9 milímetros; la huella balística registrada en el IBIS de esos días coincide con los siete casquillos percutidos el 1 de noviembre", señaló.

El secretario de Seguridad reiteró que la ahora presidenta municipal de Uruapan y viuda del edil, Grecia Quiróz, cuenta con protección asignada por la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa). Además, detalló que las autoridades mantienen comunicación permanente con ella para garantizar su seguridad y la de su familia.

Hace unos días, Quiróz se reunió con el Gabinete de Seguridad estatal en el marco del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia, instruido por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Tras dicha reunión, solicitó la implementación de un plan específico para atender la inseguridad en Uruapan, municipio que en los últimos meses ha registrado un incremento en hechos violentos vinculados a grupos delictivos.

Posteriormente, la presidenta municipal reveló los nombres de las personas a quienes pidió que se investigue por el asesinato de su esposo: Leonel Godoy, Raúl Morón y Nacho Campos, Aclaró que no los acusa directamente como autores intelectuales, pero recordó que Manzo sí realizó señalamientos públicos contra ellos.

Leonel Godoy fue gobernador de Michoacán de 2008 a 2012 y es una figura relevante de la política estatal; Raúl Morón Orozco es senador de la República y fue alcalde de Morelia de 2018 a 2021; mientras que Ignacio, Nacho, Campos fue alcalde de Uruapan y es identificado como el rival político más cercano de Manzo, según la acusación de Quiroz.

"Ustedes saben que él señalaba específicamente a estos personajes y los hacía responsables de ciertas acciones que, según él, habían cometido", declaró Quiroz al referirse a los motivos por los que pidió que se indague su posible participación o relación con el crimen.

García Harfuch reiteró que las investigaciones continúan y que habrá más detenciones, así como el desmantelamiento de la estructura criminal implicada en los hechos, por lo que, subrayó que las autoridades no cesarán hasta esclarecer por completo el homicidio del exalcalde de Uruapan.

CRONOLOGÍA **DEL CRIMEN**

Hechos documentados en las investigaciones que dieron pistas de uno de los autores intelectuales.

- 18:06 HORAS del día del ataque. Ramiro "N" envió un video al autor intelectual desde la jardinera donde posteriormente fue asesinado el edil, indicando que ya estaba en el punto de vigilancia.
- O 19:45 HORAS. Ramiro "N" le reportó que Manzo había llegado al festival y que transmitía en vivo desde sus redes sociales.
- O 20:00 HORAS, Ramiro "N" comunicó que el tirador (menor de edad) había sido sometido por las autoridades mientras Manzo recibía atención médica.
- O 20:14 HORAS. Ramiro "N" pidió que recogieran a su colaborador, otro menor de edad quien fue posteriormente abatido.